

The Adolescent Connections Team (A.C.T.)

What are the **objectives** of the proposed network?

Establish a Network of Excellence to:

- ✓ coordinate adolescent mental health services;
- ✓ support culturally and regionally appropriate models of care;
- ✓ provide research and knowledge transfer;
- ✓ support a National Research Chair in Adolescent Mental Health and Knowledge Transfer.

What are the **biggest challenges** your proposed network has to overcome?

Replicating our achievements in more than one jurisdiction and then nationally will be the true measure of success and our biggest challenge. Flexibility and adaptability will be key.

Who is who in the team here at the workshop?



Christian Whalen

Acting Child and Youth Advocate for NB. He leads systemic investigation reports and advises govt on ways to transform service delivery to complex needs youth in the province. Studying as a Council of Europe Human Rights Fellow, he graduated from l'Université de Strasbourg III.



Rick Shaw

RCMP Officer in Charge for Youth, Aboriginal Policing and Crime prevention. He champions a cultural shift in the RCMP and leads the first broad scale implementation of the successful Youth Intervention & Diversion model in the country. Rick holds a Master of Arts degree in Leadership and Training from Royal Roads University.

Which **organisations** are involved with the network?

We are a team of Francophone, First Nations and Anglophone service providers, decision-makers, community volunteers, researchers and parents who are united in our resolve to ensure that no young person falls through the cracks in their search for mental health care.

How will the network **achieve a transformation** in adolescent mental health in 5 years?

We have selected strategies that:

- ✓ support a rights respecting, recovery model of care;
- ✓ integrate mental health services;
- ✓ divert adolescents with complex mental health needs from the criminal justice system;
- ✓ mobilize families as the main case-planning support mechanisms to youth.

In five years, a transformation in adolescent mental health will be achieved by:

- ✓ implementing integrated strategies in the province;
- ✓ achieving cultural equality in mental health services;
- ✓ evaluating and improving these programs and practices through this test bed application;
- ✓ supporting their further roll-out throughout the country.

What skills, resources, connections or other **inputs from potential partners** are you looking to find at the workshop to strengthen your proposal?

We are looking for partners who:

- ✓ can bring a whole province on board to support integrated best practices for mental health delivery service;
- ✓ champion a rights framework that engages all stakeholders in the transformation;
- ✓ share our conviction that youth, family and communities are the voice that informs our actions.

What **other things** would you like people to know about the proposed network?

The A.C.T. TRAM proposal rests upon the Children's Rights and Well-being Framework. Our central premise is that the 11 to 25 year old youths with experience of mental health systems are individual human beings and rights holders.

We have already developed to meet one of TRAM's key deliverables: demonstrated transformation within at least one province, within five years. New Brunswick can serve well as a living laboratory for the development of national programs.

L'équipe Adolescence et connexions transformatrices (ACTES)

Quels sont les **objectifs** du réseau proposé?

L'instauration d'un réseau d'excellence pour:

- ✓ coordonner les services en santé mentale offerts aux adolescents;
- ✓ appuyer des modèles d'intervention qui répondent aux spécificités culturelles et régionales;
- ✓ offrir de la recherche et le transfert de connaissances;
- ✓ appuyer une Chaire nationale de recherche en santé mentale des adolescents et en transfert de connaissances.

Quels sont les **principaux obstacles** que devra surmonter le réseau que vous proposez?

Reproduire nos succès dans plus d'une juridiction à l'échelle nationale sera notre mesure de réussite et notre plus grand défi. La flexibilité et la capacité d'adaptation seront essentielles.

Qui fait **quoi** dans l'équipe présente à l'atelier?



Christian Whalen

Défenseur des enfants et de la jeunesse du N.-B. par intérim. Il dirige des rapports d'enquête systémique et avise le gouv. des moyens pour transformer la livraison de services aux jeunes ayant des besoins complexes. Il est finissant de l'Université de Strasbourg où il a étudié en tant que boursier du Gouvernement français et du Conseil de l'Europe.



Rick Shaw

Officier responsable GRC, pour la Prévention criminelle et Intervention auprès des jeunes et des Autochtones. Il soutient un changement de la culture à la GRC et dirige l'implantation du premier modèle d'intervention et de judiciarisation des jeunes à l'échelle nationale. Il a obtenu une maîtrise en Leadership et Formation du Royal Roads University

Quelles **organisations** travaillent avec le réseau?

Nous sommes une équipe constituée de Francophones, Premières Nations, Anglophones qui sont des fournisseurs de service, des décideurs, des bénévoles communautaires, des chercheurs et des parents s'étant réunis avec la ferme intention de veiller à ce qu'aucun jeune ayant des besoins de soins en santé mentale ne passe entre les mailles du filet.

Comment le réseau **rendra-t-il possible en cinq ans une transformation** en matière de santé mentale chez les adolescents?

Nous avons choisi les stratégies qui:

- ✓ soutiennent un modèle de soins qui est propice au rétablissement des jeunes et respectueux de leurs droits;
- ✓ intègrent une prestation des services en santé mentale;
- ✓ détournent les adolescents ayant des besoins complexes du système de justice pénale;
- ✓ mobilisent les familles en tant que principal mécanisme de soutien à la planification des services à offrir aux jeunes.

En cinq ans, une transformation en matière de santé mentale sera atteinte en ayant:

- ✓ appliqué les stratégies intégratives dans la province;
- ✓ atteint l'égalité culturelle des services de santé mentale;
- ✓ évalué et amélioré ces programmes et pratiques au moyen de ce banc d'essai;
- ✓ appuyé leur mise en oeuvre à l'échelle nationale.

Quelles **compétences, ressources, connexions** ou autres **formes de participation de collaboration potentiels** espérez-vous trouver à l'atelier pour renforcer votre proposition?

Nous cherchons des collaborateurs qui peuvent:

- ✓ impliquer toute une province afin d'appuyer les meilleures pratiques intégrées pour la prestation des services en santé mentale pour adolescents;
- ✓ promouvoir le Cadre en matière de droits de la personne qui interpelle chaque partie prenante;
- ✓ appuyer notre conviction que les voix des jeunes, des familles et des communautés influencent nos actions.

Qu'y a-t-il d'**autre** que vous aimeriez que les gens sachent au sujet du réseau que vous proposez?

Le projet RTSMA de l'équipe ACTES repose sur le Cadre des droits et du bien-être de l'enfance. Notre prémisse de base est que les jeunes de 11 à 25 ans ayant eu recours aux soins en santé mentale sont des personnes à part entière qui ont des droits.

Nous avons déjà atteint l'un des principaux résultats attendus du réseau RTSMA: une transformation manifeste dans au moins une province, d'ici les cinq prochaines années. Le Nouveau-Brunswick peut servir de laboratoire vivant pour l'élaboration de programmes nationaux.